# "Nuestras delegaciones son primordiales para dar a conocer CIMNE y captar mercado"

Desde que en diciembre de 2008 pasó a ocupar el cargo de Sub-Director, Pere-Andreu Ubach alterna la supervisión del crecimiento de CIMNE Castelldefels con los nuevos retos que plantea la creación y



consolidación de las nuevas delegaciones internacionales. El investigador Ubach es consciente de que el confirmar a CIMNE como un referente mundial en la aplicación de los métodos numéricos computacionales pasa por darlo a conocer con firmeza pero al mismo tiempo con cautela para evitar transmitir una falsa imagen a nivel internacional.

Javier Muñoz – CIMNE Castelldefels

# - ¿Qué diferencia la labor de CIMNE Barcelona de la de CIMNE Castelldefels?

La labor que se realiza en CIMNE Castelldefels tiene sus propias peculiaridades. En cierta manera, CIMNE Castelldefels cumple una función dual con respecto a Campus Nord. Por un lado, CIMNE Castelldefels no deja de ser en esencia una extensión natural de CIMNE Campus Nord. Por el otro, es una oportunidad para crear nuevas iniciativas y probar nuevas fórmulas para estimular la creatividad de los investigadores y establecer colaboraciones con otros organismos. Ejemplos de esa función dual lo son el disponer de espacios comunes o la versión en Castelldefels de 'Los Cafés de CIMNE'.

#### - ¿Cuándo nacieron los 'cafés de CIMNE' y en qué consisten?

Surgieron hace 4 años como una necesidad. Un grupo de estudiantes nos dimos cuenta de que era necesario un revulsivo para fomentar el conocimiento recíproco de lo que hacen unos y otros en CIMNE (profesores, investigadores, otros alumnos, etcétera). La idea tuvo un gran éxito y se consolidó muy rápidamente. Los Cafés de CIMNE han sido muy abiertos desde su concepción y se ha fomentado activamente la participación de gente externa al centro. En cada café, una o dos personas se encargan de explicar su trabajo y las actividades que están llevando a cabo, al tiempo que se crea una especie de foro que ha resultado muy enriquecedor para todos los que durante este tiempo han participado.

## - ¿Qué diferencia a las sedes de Barcelona, Terrassa, Castelldefels y Madrid de las oficinas internacionales?

Hay que entender las oficinas internacionales de CIMNE en el contexto del universo CIMNE. Las sedes de Barcelona, Terrassa, Madrid, Castelldefels e Ibiza son el núcleo duro de la actividad de CIMNE. En ellas se desarrollan las tres ramas que definen la misión de CIMNE: investigación, transferencia de tecnología y formación. Las Aulas CIMNE son un instrumento muy potente para expandir las actividades de investigación y formación cuando son una alianza con una universidad, y para expandir la actividad de transferencia de tecnología cuando la alianza se produce con una empresa. Sin embargo la gran mayoría de las Aulas CIMNE en el extranjero son el producto de alianzas con universidades y no con empresas. Por lo tanto faltaba potenciar la actividad de transferencia de CIMNE en el extranjero. Las oficinas internacionales de CIMNE son el instrumento idóneo para ese fin, pues al tener figura jurídica propia las dota de mucha flexibilidad. Al mismo tiempo, las oficinas internacionales de CIMNE tienen que servir para buscar nuevas ideas, nuevos retos y evidentemente atraer a los mejores investigadores. Creemos que esta mayor independencia es la que les ha de permitir adaptarse a las características propias del mercado al que están dirigidas, que no son las mismas, por ejemplo, aquí en Europa que en Asia. Por ello, resulta interesante que las oficinas dispongan de esta libertad que les posibilite su adaptación. Esta combinación de conocimiento exhaustivo de CIMNE y del área en la que están ubicadas es el criterio que se está utilizando en la selección del personal responsable de cada oficina.

### - ¿Cuáles son las delegaciones de CIMNE y qué seguimiento requieren?

La oficina internacional de Latinoamérica hace un año y medio que opera. CIMNE-USA en Washington se creó el año pasado, CIMNE-Singapore se inauguró el pasado 25 de mayo y para la de Pequín, todavía no hay fecha.

En cuanto al seguimiento, por un lado lo podemos realizar desde nuestras sedes en colaboración con los responsables de cada oficina y también mediante los viajes en los que se aprovecha para concertar reuniones con investigadores y grupos de interés, se revisan los proyectos y el funcionamiento de la propia oficina.

### - ¿Está prevista alguna nueva oficina internacional?

Por ahora lo que queremos es asentar las nuevas, abrirnos a los distintos mercados mundiales y seguir explorando las posibilidades de la actual fórmula.

# - ¿Y alguna nueva Aula CIMNE?

Siempre existe la posibilidad de nuevas aulas.

 ¿Cómo se organiza la distribución de los investigadores en una u otra sede?

Es una asignación que se realiza desde dirección siempre con la intención de agrupar a los investigadores según núcleos de conocimiento y áreas de investigación.

- ¿Qué diferentes criterios se siguen en España y en EE.UU. en cuanto a la concesión de subvenciones?

En cada lugar el proceso es diferente. Europa por lo general es más garantista, lo que conlleva una carga burocrática mayor. En EE.UU., a pesar de ser también muy escrupulosos, suelen dar una mayor libertad en el desarrollo de la idea.